

議員提出議案第 2 号

羽田空港新飛行ルートの影響の検証と住民への説明を国に求める意見書

上記の議案を提出する。

令和2年3月13日

○ 提出者 有馬 豊 島田 拓  
のむら 説 小松 あゆみ  
白石 けい子 沢村 信太郎  
野沢 なな 富田 けんじ  
池尻 成二 高口 ようこ  
きみがき 圭子 土屋 としひろ  
かとうぎ 桜子

○

練馬区議会議長 殿

## 羽田空港新飛行ルートの影響の検証と住民への説明を国に求める意見書

国が運用開始を決定した羽田空港の機能強化に伴う新飛行ルート計画は、私たちの頭上を低空で飛行することとなり、落下物や騒音など生活に大きな影響が懸念されてきた。滑走路への3.5度の進入角度も、事故の危険性を高めると専門家からの指摘もある。

1月末から行われた「実機飛行確認」における国交省の騒音測定では、練馬区で最大75デシベルに達し、騒音やルートについて住民から不安の声があがっている。

よって、本区議会は、将来に渡る住民生活への影響を認識し、国交省が実機飛行によって得られた情報から影響を検証し、住民に説明するとともに飛行経路の運用も含め適切に対処するよう国に求めるものである。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

令和2年3月 日

練馬区議会議長 上野 ひろみ

衆議院議長  
参議院議長  
内閣総理大臣  
国土交通大臣

} あて

議員提出議案第 3 号

羽田空港の機能強化と地域の良好な住環境の両立を求める意見書

上記の議案を提出する。

令和2年3月13日

提出者	関 口 和 雄	小 林 みつぐ
	小 泉 純 二	藤 井 たかし
	小 川 けいこ	かしわざき 強
	笠 原 こうぞう	福 沢 剛
	田 中 ひでかつ	田 中 よしゆき
	かわすみ 雅 彦	かしま まさお
	柴 田 さちこ	たかはし 慎 吾
	佐 藤 力	つ じ 誠 心
	宮 原 よしひこ	うすい 民 男
	吉 田 ゆりこ	柳 沢 よしみ
	酒 井 妙 子	西 野 こういち
	平 野 まさひろ	小 川 こうじ
	宮 崎 はるお	鈴 木 たかし
	星 野 あつし	倉 田 れいか
	石 黒 たつお	井 上 勇一郎
	しもだ 玲	はしごち 奈 保
	松 田 亘	

練馬区議会議長 殿

## 羽田空港の機能強化と地域の良好な住環境の両立を求める意見書

わが国は観光立国の実現を国家戦略として位置づけ、首都圏の国際競争力強化やインバウンド需要の喚起に力強く取り組んできた。その取り組みが功を奏し、平成30年には訪日外国人旅行客が3,000万人を、旅行消費額が4兆5,000億円を超えるなど、観光産業が国の大好きな基幹産業に成長してきた。

東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会の開催を控え、羽田空港の機能強化を行い、観光立国の取り組みを更に加速させていくことは、必要不可欠であると考える。その上で、新飛行ルートは区の上空約1,000メートルを通過することもあり、地域住民の中で不安視する声も上がっている。

国はこれまで平成27年から双方向の対話が可能なオープンハウス型説明会の開催を重ねるなど、地域への丁寧な説明を行ってきた。また、低騒音機の導入を促進するなど、騒音による影響の低減も図っている。

更に、落下物防止対策基準を制定・公布し、本邦航空会社と日本に乗り入れる外国航空会社に対し義務化するなど、落下物防止対策に力を入れている。併せて、万が一、落下物被害が発生した際の補償制度や見舞金制度を創設するなど、補償体制を充実させてきた。

令和2年2月から3月にかけて実施された実機飛行確認の段階で、その影響を実感した区民も存在する。

よって、本区議会は、羽田空港の機能強化と地域の良好な住環境の両立を図るために、下記の事項について、引き続き取り組むことを国に求める。

### 記

- 1 新飛行ルートの運用開始後も、引き続き地域に対し、丁寧な説明を心がけること。
- 2 低騒音機導入の促進など、騒音対策を確実に実施すること。
- 3 これまで制定した落下物防止対策基準、落下物被害に係る補償制度の着実な運用を各事業者に徹底させること。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

令和2年3月 日

練馬区議会議長 上野ひろみ

内閣総理大臣  
国土交通大臣

）あて